

Die Reise nach Lilliput.

Erstes Kapitel.

Der Verfasser gibt einige Auskunft über sich und seine Familie. Seine erste Veranlassung zum Reisen. Er leidet Schiffbruch und rettet sein Leben durch Schwimmen. Er gelangt an die Küste von Lilliput, wird zum Gefangenen gemacht und landeinwärts geführt.

Mein Vater war der Besitzer eines kleinen Landgutes in Nottinghamshire. Ich war der dritte unter seinen fünf Söhnen. In meinem vierzehnten Jahre wurde ich nach Cambridge geschickt, und hier befließigte ich mich mit allem Eifer der Wissenschaften. Ich wurde knapp gehalten, aber dennoch überstiegen die Kosten meines Unterhaltes das kleine Vermögen meines Vaters. Er brachte mich daher zu einem berühmten Wundarzt in London in die Lehre, zu Herrn James Bates, wo ich vier Jahre verblieb. Das Geld, welches mir mein Vater zuweilen schickte, verwendete ich, um die Schiffsfahrtskunde und andere Zweige der Mathematik zu erlernen; meistens solche Wissenschaften, welche nützlich für diejenigen Personen sind, die zu reisen beabsichtigen.

Mir lag es immer im Sinn, früher oder später zu Schiffe zu gehen und große Reisen zu unternehmen. Nachdem ich Herrn Bates verlassen hatte, kehrte ich zu meinem Vater zurück. Von